

Trabajas por restablecerlas; pero como diversas localidades de la República, como Mendoza, relativamente cercanas a los Andes, han sufrido mucho a causa del terremoto, creese que no se sabía nada concreto hasta dentro de varios días.

En Nueva York. LONDRES 18. Cabiografían de Nueva York que una casa de comercio de Broadway ha recibido de Valparaíso el cablegrama siguiente: «Oficinas, intactas.

El personal de las mismas, que a la hora de sentirse el terremoto se encontraba en el centro de la villa, ha logrado salvarse.» En el interior de Chile.—En Mendoza.

LONDRES 18. Se conocen algunas noticias de los estragos causados por el terremoto en el interior de Chile. Diversas ciudades de la República han sufrido graves considerables.

Santa Rosa de los Andes se encuentra en ruinas. Contó en Valparaíso, la mayor parte de sus edificios son de madera, y por dicha causa los incendios que se produjeron devoraron varios barrios en pocas horas.

Ignórase el número de víctimas que hay que lamentar, pero se cree es considerable. Entre los edificios destruidos en Santa Rosa figuran varias iglesias.

Según todos los informes llegados hasta ahora, la ciudad que ha sufrido más a causa del terremoto, es, después de Valparaíso, Mendoza, en la República Argentina.

Las sacudidas sísmicas, que duraron un minuto más que en el puerto chileno, destruyeron varios edificios notables, como el Obispio, el Colegio Nacional y la Escuela Agrícola.

Algunas iglesias han quedado tan agrietadas, que se teme se hundan. Varias cales, entre ellas la Alameda y la San Nicolás, señalan el sitio que ocupan sus edificios con largas hileras de ruinas.

Dicese que el canal de riego derivado del río Mendoza, y que da nombre a la ciudad, presentase caído casi por completo a causa de haber caído sobre su cauce grandes bloques de tierra y piedras.

Las líneas de tranvías han suspendido la circulación. Entre las víctimas de Mendoza figuran muchos empleados del ferrocarril transandino, que residían en dicha ciudad interin terminaban los trabajos del citado camino de hierro entre la Argentina y Chile.

La noche trágica. LONDRES 18. Despachos de Nueva York dicen que gracias a haber sido reparado, aunque imperfectamente, el cable central americano, se van conociendo detalles de lo ocurrido en Valparaíso.

Estas nuevas noticias relatan, bien que de un modo algo confuso, cuanto sucediera durante la noche que siguió a la catástrofe. Dicen que al detarse sentir, con tremenda violencia, las sacudidas sísmicas, muchas personas corrieron a los barrios de la ciudad situados en las primeras estribaciones anejas.

Dichos barrios están habitados por los ricos, y en ellos se encuentran los más bellos edificios y algunas plazas muy bonitas, con fuentes y árboles.

En las citadas plazas arremolinóse la multitud, alocada, mientras algunos, más serenos, huían a la conillería, abandonando sus sitios edificadas.

La última sacudida hizo desplomarse gran número de edificios, que se sepultaron entre los escombros a centenares de personas. Las primeras horas que siguieron al temblor de tierra fueron de pánico y confusión indescriptibles.

Por todas partes se oían gritos de dolor y llamamientos de socorro. Los incendios que estallaron casi simultáneamente en diversos barrios, contribuyeron a aumentar el horror de la situación.

Llegada la noche, no pudo lucir el alumbrado público, y fué necesario organizar el salvamento a la luz de antorchas de resina y faroles.

Las tropas de la guarnición no se hallan en el mismo Valparaíso, excepto un pequeño número, sino acantonadas en varios lugares próximos.

Donde había el día antes barrios ricos, calles limpias y animadas, plazas adornadas con fuentes y árboles, extendíanse espacios llenos de escombros humeantes.

Las anteriores noticias han podido ser conocidas gracias a la bravura de un empleado de la estación cablegráfica, que, mientras todos sus compañeros huían, permaneció en su puesto, logrando dar la noticia de la catástrofe a Nueva York y otros puntos.

De no ser por él, nadie sabría a estas horas lo ocurrido en Valparaíso. Telegrama alarmante. BERLIN 18. Un despacho de Hamburgo dice que una casa de comercio de dicha capital ha recibido de su corresponsal en la República chilena el siguiente telegrama, expedido a Nueva York, y desde este punto remitido a Europa: «Numerosas regiones de Chile han sido casi devastadas por un temblor de tierra, especialmente Valparaíso, que fué destruido por un incendio.

«Este estalló después del temblor de tierra, en diversos puntos a la vez. «Varios navios se fueron a pique con su cargamento y tripulaciones, a causa del golpe de mar que produjo el terremoto.

«Hay un centenar de muertos y un número mucho mayor de heridos. «El pánico es horrible.» Dicho cablegrama está fechado en Valparaíso, y como se ve, confirma la importancia del desastre.

Centenares de víctimas.—Quemados vivos.—El incendio. LONDRES 18. Los despachos que se reciben de Nueva York confirman que ascienden a centenares las víctimas de los terremotos de Valparaíso.

Muchas personas se quemaron vivas. El barrio comercial quedó completamente despojado. El incendio dominaba anoche toda la ciudad.

En todas partes se veían llamas y resplandores, coronados por negros nubarrones de humo. El aire se hizo irrespirable y las piedras de las calles se caldearon hasta el punto de hacer imposible la circulación de los soldados que intentaban bajar el voraz elemento.

Los techos de las casas se desplomaban con horrisono estruendo. Manzanas enteras quedaron convertidas en inmensa hoguera.

Témese que la situación de Santiago sea tan mala como la de Valparaíso. En París.—Vaticinos de un sabio. PARIS 19. Un importante comerciante de París que tiene tres sucursales en Chile, una de ellas en Valparaíso y todas con numeroso personal, ha recibido el siguiente laconico despacho: «Personal salvo. Pérdidas creo importantes.» Otro cuya familia reside también en Valparaíso, ha recibido otro despacho que dice solamente: «Todos sanos y salvos. Avisad familia.»

Las redacciones de los periódicos y de las agencias, la Legación y el Consulado, están recibiendo constantemente visitas de subditos chilenos, hechos en absoluto de noticias, que van a interesarse por la suerte de sus familias.

Hay gran curiosidad por conocer la opinión del sabio geólogo francés M. Lapparent, en la actualidad ausente de París, por recordarse que cuando la catástrofe de San Francisco de California publicó un artículo diciendo que en el fondo del Océano Pacífico se han señalado grandes movimientos, y que con el tiempo porciones más o menos extensas de aquel litoral desaparecerán bajo las olas.

En Barcelona. BARCELONA 18. Los aparatos del Observatorio de Falas registraron ayer un terremoto lejano, cuyas oscilaciones se iniciaron a las 12 y 58 minutos de la madrugada, y duraron hasta las 2 y 16 minutos.

Las mayores oscilaciones correspondieron al espacio de tiempo comprendido entre la 1.35 y la 1.46. La dirección del fenómeno fué de Norte a Sur.

En el Banco alemán transatlántico establecido aquí, se ha recibido el siguiente cablegrama. «Valparaíso.—Terremotos fuertes. Banco intacto. Nuestro personal sin novedad.»

ESTADO ATMOSFERICO El día 18 en Madrid ha sido algo nuboso y de bastante calor. El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señalaba a las siete de la mañana 25 grados, a las doce del día 31 y a las cuatro de la tarde 27.

La temperatura máxima a la sombra ha sido de 36 grados y la mínima de 23. El barómetro marca 710 milímetros. Variable. —Ayer no llovió en ninguna provincia. La temperatura máxima a las nueve de la mañana fué de 40 grados, en Sevilla; la mínima de 10, en León.

RUSIA

POR TELEGRAMA DE NUESTROS REDACTORES CORRESPONSALTS La situación de Varsovia. PARIS 18. Despachos llegados de Varsovia dicen que la situación en dicha capital continúa siendo muy grave.

Regístranse nuevos atentados terroristas. Continúan las ejecuciones de agentes de policía. Estos no pueden salir a la calle. Reunión importante. LONDRES 19. Comunican de Moscú, que ayer celebró una importante conferencia el Comité central de los escadetes. Asistieron cuarenta representantes de otros tantos distritos.

Todos ellos hicieron constar que el país está firmemente dispuesto a no pagar los impuestos, excepto en algunas grandes ciudades, donde esta medida podría producir una desorganización comercial e industrial, contraproducente en las circunstancias actuales.

Los representantes llamaron la atención del Comité acerca de los progresos que se observan en los sentimientos antimonárquicos de los aldeanos, a partir de la disolución de la Duma. Armas y municiones.—Propiedades incendiadas. PARIS 19. Telegraman de San Petersburgo que la policía ha descubierto, en Helsingborg, varios depósitos de armas y municiones.

Se han realizado numerosas detenciones. Los aldeanos han incendiado todas las propiedades del hermano del Presidente del Consejo, Stolypin, sin que las tropas ni la policía hayan podido evitarlo.

Los de Nowogorod, por su parte, se están organizando para llevar a la práctica los consejos del manifiesto de Viborg, especialmente negarse al servicio militar. Terrible colisión.—Veinte muertos. PARIS 19. Los telegramas de San Petersburgo dan cuenta de una sangrienta colisión, ocurrida ayer, entre obreros y cosacos.

Estos cargaron barbaramente sobre la multitud, que huyó desahogada, dejando tendidos en la calle veinte cadáveres y multitud de heridos, graves casi todos, pues los lavas se refugiaron en las tiendas y casas próximas, para sustraerse a la acción de la policía.

Los telegramas no dicen cual fué la causa de la colisión. NUESTRO TEATRO EN AMERICA LA GUERRERO Y MENDOZA María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza han terminado en Buenos Aires su brillantísima campaña, y han pasado a Montevideo.

Hablando de La noche del sábado, dice El Diario, de Buenos Aires: «La noche del sábado, es, indudablemente, la obra en que se nos ha revelado el Sr. Benavente con más alto vuelo dramático, poseyendo todas las cualidades del autor genial que en él adivinábamos.

El simbolismo de la misma, mantenido con magistral teatralidad, lleva el convencimiento a los espíritus, y aquella mezcla de caracteres y de tipos en que aparece la canalla dorada en consorcio íntimo con la canalla burlesca, produce una honda emoción en los espectadores.»

No es obra para analizada a la ligera en sus riquísimos detalles; pero la impresión estética es verdaderamente profunda. La interpretación ha sido por todos admirable. María Guerrero ha hecho una creación de aquel tipo extraño, aunque real. La señora Cancio ha estado inspiradísima en su papel, sobre todo en el acto de la taberna, al señalar el delicadísimo detalle de la presentación de sus manos, como señal inequívoca de su antigua grandeza.

La señorita Asquerino estuvo también admirable en su papel, expresando de modo asombroso el terrible momento en que se ve obligada a bailar ante el cadáver del Príncipe a quien acaba de matar. El decorado y la smise en escena soberbios.

La noche del sábado ha sido la mejor obra de cuantas novedades nos ha presentado en esta temporada esta notabilísima compañía. Retiriéndose a Fernando Díaz de Mendoza, el mismo periódico escribe: «Fernando Díaz de Mendoza, rompiendo con las trabas de la tradición, ha querido tener un nombre propio, y conquistar en el terreno del arte una nobleza que no se hereda con los pergaminos, sino que se conquista en lucha tenaz y en ruidas batallas.

Hoy Fernando Díaz de Mendoza puede enorgullecerse de haber sido el mantenedor de nuestro hermoso teatro clásico, después de escapado el cetro de manos tan vigorosas como las de Rafael Calvo, su maestro en el arte de decir, y como artífice maravilloso y

arrogante paladín reproduce y conserva en toda su pureza aquellas cascadas de riquísimas perlas que constituyen el lenguaje de Calderón, de Lope, de Tirso y de Moreto, y el tesoro de nuestra dramática, admiración del mundo.

Fernando Díaz de Mendoza, aliado con una actriz de tantos entusiasmos, de tan colosal talento, de tan exquisito gusto artístico, como lo es su esposa María Guerrero, ha levantado nuestro teatro a la altura de los primeros de Europa, dignificando el arte dramático y dedicándose a sostener el brillo tradicional de nuestra escena con todas las energías e intenciones de su carácter, con las exquisiteces de su gusto artístico, con su vasta ilustración y con las delicadezas de su educación social.

El hombre ha sabido así completar al artista, reuniendo uno y otro sus excepcionales cualidades.» ORDEN BOTIJIL Llegada a Alicante. ALICANTE 18. Esta mañana han llegado dos trenes monstruos, que salieron de Madrid el día anterior.

El primero de ellos iba capitaneado por el patriarca, Mestre Martínez. Los botijiles han sido recibidos con entusiasmo. Mestre, el hombre de hierro, ha sido felicitadísimo por el éxito de las expediciones. La Prensa local publica las dos últimas pastorales del patriarca.

Mestre Martínez ha sido cumplimentado en el Gran Hotel por infinidad de personas, habiendo dedicado frases lisonjeras a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. En Alicante no se sabe, asustando el contingente de cofrades que ha llegado.

BOLSA MADRID

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Interior, Amortizable, Cirov valores, and CANTOS. It lists various financial instruments and their prices.

Table with columns: OPERACIONES and EN EL CORRO. It lists market operations and exchange rates.

Table with columns: BARCELONA and BILBAO. It lists market data for these cities.

Table with columns: PARIS. It lists market data for Paris.

Table with columns: PAGO. It lists payment information.

Table with columns: RECOMENDACIONES FERROVIARIAS. It lists railway recommendations.

Table with columns: LA GACETA DE AYER. It lists news from the previous day.

Table with columns: SUCCESOS. It lists various events and news items.

Table with columns: DEL GOBIERNO CIVIL. It lists civil government news.

Table with columns: EL CRIMEN DE LA OPERA. It lists news about the opera crime.

Table with columns: CAPITULO PRIMERO. It lists the first chapter of the opera.

NUESTROS VIAJES

A París y Londres

Son muchos los lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que nos piden organizemos una expedición para final del verano, pasando quince días en París y Londres.

Como casi todos están veraneando, nos dicen que debemos tomar como punto de reunión Hendaya, y así lo hacemos. El viaje será en primera clase, a todo lujo, efectuando la visita de las ciudades en los días indicados, y los hoteles serán de primera de primera, como PALAIS D'ORSAY, GRAND HOTEL TERMINUS y GRAND HOTEL DU LOUVRE.

Es la gran época para efectuar el viaje, pues el clima es ideal, y coincide con la reapertura de los teatros, con las reuniones deportivas, con el regreso del gran mundo. La expedición será muy barata, gracias a las rebajas que nos hacen todas las Empresas de hoteles, de carruajes y de vapores, teniendo en cuenta que en este primer año de funcionar nuestra Agencia de Viajes Prácticos—sucursal en España de la que dirige desde hace años en París M. Junot, maestro en la organización del gran turismo—ha llevado al extranjero más de 2.000 viajeros.

Para armonizar todos los deseos, hemos organizado dos series. La primera, para estar sólo en París; la segunda, para visitar rápidamente París y Londres.

VIAJE A PARIS PARIS—SAINT CLOUD—VERSAILLES. FONTAINEBLEAU.

- 10 de septiembre. — Salida en el rápido de las 11,8 de la mañana.
11 de septiembre. — Desayuno y almuerzo en vagón restaurant.—Llegada a París a las 5,21 de la tarde.—Instalación en los hoteles.
12 de septiembre. — Visita de París en landós.
13 de septiembre. — Día libre para todos los viajeros.
14 de septiembre. — Visita a Versailles, yendo en vapor por el Sena a Saint Cloud—Versailles.—Regreso en coche por el Bois de Boulogne.—Llegada a París a las 5,21 de la tarde.—Instalación en los hoteles de París.
15 de septiembre. — Día libre para todos los viajeros.
16 de septiembre. — Continuación de la visita en landós de los monumentos y Museos de París.
17 de septiembre. — Día libre para todos los viajeros.
18 de septiembre. — Continuación de la visita en landós de los monumentos y Museos.—Ascensión a la torre Eiffel.
19 de septiembre. — Día libre para todos los viajeros.
20 de septiembre. — Excursión a Fontainebleau.
21 de septiembre. — Día libre para todos los viajeros.
22 de septiembre. — Excursión a Fontainebleau.
23 de septiembre. — Día libre para todos los viajeros.
24 de septiembre. — Salida de París a las 11,13 de la mañana en el rápido.—Comida en vagón restaurant.
25 de septiembre. — Llegada a Hendaya a las 5,32 de la mañana.—Dispersión.

VIAJE A PARIS Y LONDRES

Hasta el día 16 por la tarde, que se saldrá para Londres en el rápido, llegando el mismo día por la noche, será el programa igual. Los días 17, 18, 19, 20, 21 y 22 harán por la noche, estancia en Londres y excursión al Real Castillo de Windsor. El 23 por la mañana llegada a París. La visita de Londres será muy detenida y se efectuará también en coche con grandes comodidades.

PRECIO A París. 550 francos A París y Londres. 750 francos

En este precio está todo comprendido, a excepción del vino en los hoteles de Londres. Durante la estancia en París inauguraremos un servicio especial de informes en las oficinas de Viajes Prácticos, Rue de Rome, 9. Esta instalación funcionará todo el día, y responderá a los servicios siguientes: Alquiler de landós y landolets eléctricos para los días libres. Informes de teatros, piezas del día, indicaciones de localidades convenientes y localidades directas. Y todos los informes para el mejor empleo del tiempo. Este servicio será absolutamente gratuito.

Los viajeros que reuniéndose en grupos de a cuatro quieran visitar a París solos, podrán disponer de un landó en los días señalados a su antojo. Para toda explicación complementaria y para inscribirse, dirigirse al servicio de «Viajes Prácticos» LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7, Madrid.

Invitamos a nuestros lectores a que, al enviarnos su inscripción, nos indiquen la clase de habitaciones que desean: dormitorios con una cama, con dos o con cama de matrimonio, habitaciones contiguas, etc.

PAGOS

Madrid.—Nuestros lectores de Madrid deberán pagar directamente en nuestras oficinas, calle del Factor, 7, servicio de «Viajes Prácticos». Provincias.—Para mayor economía, nuestros lectores de provincias deberán enviarnos un cheque a la vista sobre París. Las inscripciones, hasta el día 4 de septiembre.

LA GACETA DE AYER

Contiene las siguientes disposiciones. Marina.—Real orden dictando reglas para la admisión de proposiciones referentes a la venta de la Marina de guerra, por los materiales, astilleros, y dejando en suspenso el examen de inventos que no vengyan reconocidos oficialmente por la oficina de Patentes del Estado. Hacienda.—Real orden ampliando la habilitación del punto denominado «Gardío» para el embarque de minerales ferrocarrilarios. Gobernación.—Real orden resolutoria de un expediente relativo a la jubilación de D. Felipe Prieto y Argente, maestro que fué de primera enseñanza en Palencia. Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se anuncie a licitación una cátedra de Matemáticas del Instituto de Avila. Otra resolutoria de la cátedra de Historia Natural del Instituto de Huelva a D. Manuel Carbó Domenech. Fomento.—Real orden confirmatoria de una multa impuesta a la Compañía de los caminos de hierro del Sur por retraso de un tren.

DEL GOBIERNO CIVIL

El expediente incoado a consecuencia del conflicto surgido entre las autoridades municipal y gubernativa del distrito de Chamberí, consta de 216 folios. El gobernador civil ha quitado todo fundamento a las bases de organización de la policía publicadas por un colega de la mañana. La nueva organización policial no comenzará a regir hasta la segunda decena del próximo mes de septiembre. Las informaciones que han publicado algunos periódicos referentes a la reorganiza-

Este diario no pertenece al Trust.

LAS UNIVERSIDADES

Están próximos los días en que ha de reanudarse la vida escolar y conviene que, dando al olvido, en algunos momentos, las contiendas políticas, consagremos un poco de atención a los Centros docentes.

No es un secreto para nadie que nuestras Universidades viven una lánguida vida, olvidadas y abandonadas de los Gobiernos, que apenas se preocupan de proveer las cátedras, sobre todo cuando hay algún amigo en condiciones de ocuparlas.

Pero no hay que pensar en que se las reforme con acierto; en que se las dote de un material que sirva a los alumnos para desarrollar y complementar los estudios teóricos; en que se faciliten a muchas de ellas locales dignas e higiénicas, y en que se realicen todas aquellas mejoras que tiendan a robustecer y dignificar la enseñanza.

Contra esta pasividad del Estado hay que ir resultamente, en campaña vigorosa y tenaz, hasta conseguir que las Universidades sean los organismos más atendidos y escurridamente cuidados de cuantos tienen consignación en los Presupuestos.

Y ahora es ocasión propicia. Al frente del ministerio de Instrucción pública está un catedrático entusiasta, laborioso y culto. ¿Quién con más autoridad puede realizar una obra firme y duradera que transforme nuestras Universidades?

Seguros de que el Sr. Jimeno no desolará las indicaciones que en este sentido se le hagan, nosotros nos proponemos recoger algunos datos de interés y apuntar algunas reformas de importancia para la vida universitaria de España.

Hay un limitamos a formular un ruego, relacionado con la Universidad de Valladolid. Es ésta una de las que tienen mayor matrícula y de las que producen mayores rendimientos al Estado. Sin embargo, no puede afirmarse que da un superávit de veinte a veintidós mil duros anuales.

Sin embargo—casi no hace falta repetirlo, porque en la Prensa se ha demostrado más de una vez—es uno de nuestros Centros docentes al que menos atención se presta. Un solo detalle bastará para que se vea la justificado de nuestra afirmación.

Hace unos tres años que se envió ultimada al ministerio un expediente, con objeto de que se dispusiera que el traslado de archivo que está instalado sobre la clase de Química, y que amenaza desplomarse. Esta reforma, con la cual podría evitarse una catástrofe, importa la enorme suma de 7.000 pesetas.

Bueno; pues esta es la fecha en que el expediente no se ha aprobado, y es casi seguro que si siquiera se haya estudiado. Sabemos que el rector accidental, Sr. Sanz Benito, culto y digno, católico y que siente verdadero amor por la enseñanza, ha llamado ahora la atención del ministro sobre este asunto, y confiamos en que el Sr. Jimeno no tolerará ni un día más la vergüenza y el abandono que significa el retraso en resolver cuestión tan sencilla.

Pero hay más, porque para la Universidad de Valladolid todo son desdichas, trabas y dificultades. Las cátedras de la Facultad de Ciencias están instaladas en locales antihigiénicos e insuficientes, donde ni siquiera caben los alumnos. La construcción de un nuevo edificio es cosa que se viene solicitando desde hace mucho tiempo, y también ahora, según nos aseguran, ha reiterado el ruego el Sr. Sanz Benito.

Si la Universidad de Valladolid no produjera un solo centimo—aunque nosotros creemos que las Universidades no deben ser consideradas como organismos que aumenten los ingresos del Erario—aun sería disculpable que, con el pretexto de no recargar el presupuesto, se negaran sistemáticamente esas indispensables reformas.

Pero siendo la Universidad de Valladolid una de las que más producen en España, no tiene derecho a que en ella se gaste, cuando sea necesario, tanto, por lo menos, como lo que produce. Al Sr. Jimeno no se le puede acusar, ni de apático ni de desconocedor de estas cuestiones.

¿Consentirá que continúe el abandono en que se tiene a la Universidad de Valladolid? No; seguramente pondrá remedio rápido y eficaz, para bien de la enseñanza, que tiene en aquel Centro docente un tradicional y glorioso baluarte.

RECOMENDACIONES FERROVIARIAS

Table with columns: 31. semana (30 Julio al 5 de agosto), 1906, and 1905. It lists railway recommendations for different weeks.

SUCESOS

En un tranvía. María Nieto Herrero, que viajaba en el tranvía número 175 de la calle de Puencarral, tuvo la desgracia de caer sobre la barandilla que separa al conductor del coche del público, a consecuencia de haber parado el coche en firme. A causa del golpe sufrió fuerte conmoción visceral.

Dos fuegos. En la calle del Carmen, 16 y en el barrio de Bellas Vistas, se declararon ayer incendios, que fueron sofocados al poco rato, sin ocasionar desgracias ni grandes pérdidas. Accidentes del trabajo. Un albañil se cayó desde un andamio de una casa que se construye en la avenida de la Plaza de Toros, y sufrió igual desgracia en una obra de la calle de García Paredes. En las respectivas Casas de Socorro fueron curados de las lesiones que presentaban, siendo calificadas de pronóstico reservado las de uno y otro. Dos muchachos de siete y catorce años, que conducían un carro de caballo por la calle de Claudio Moyano, cayeron debajo de él, y fueron conducidos a la Casa de Socorro para que les entraran las lesiones que los ocasionó el accidente.

EL CRIMEN DE LA OPERA. CAPITULO PRIMERO. Es una historia reciente. El douair estaba tapizado de seda botón de oro, porque su duella, la maravillosa Julia de Orceval, era morena, y sabía perfectamente sostener su rango a la cabeza del gran estado mayor de la galantería parisien. Un hermoso fuego ardía en la magnífica chimenea, adornada con candelitas Luis XVI; candelitas auténticas, en que se habían apoyado los lindos picecitos de aquellas bellezas que en otro tiempo lucieron tanto en Versailles. La tenue luz de una lámpara de porcelana del Japón, iluminaba aquella pequeña estancia, en la cual sólo eran admitidos los íntimos. No se percibía más que el ruido del lejano rodar de los carruajes que bajaban por el boulevard Malesherbes, y el murmullo de la hirviente agua que, con su acostumbrada canción, se veía contenida en una tetera de rojo cobre. Julia de Orceval no estaba sola. Próximo a ella, recostado en una hermosa meridiana, había un hombre joven, medio hundido en una gran butaca, acariciándose su rubio bigote, y mirando de una manera vaga un barro cocido de Clodion, representando unas bacantes perseguidas por varios faunos. El elegante caballero no pensaba, ni aun remotamente, en esta verdadera obra de arte, así como la joven tampoco pensaba en el espléndido cuadro de Fortuny, que se destacaba a su frente y que había pagado a un precio loco. Aunque estaban callados, no era porque no tuvieran nada que decirse, puesto que ambos se observaban de rojo y a hurtadillas, como dos adversarios que, viéndose de igual fuerza, se observan antes de emprender el ataque. Un vedor de experiencia había creído que se trataba de cosa seria, al primer golpe de vista. Un autor dramático habría presentado una situación. Julia fué la que atacó primero. —Gastón—dijo, fingiendo reprimir un bostezo.—estás jugando esta noche. —Hay días en que tengo negras las ideas—contestó Gastón.—¿Y por qué no vapores, como una jovencita?

REVISTA FINANCIERA

Nada nuevo, absolutamente nada, indican las cotizaciones de la Bolsa de París. Durante la semana las variaciones son casi insignificantes en los fondos del Estado, y únicamente en los valores mineros se observa la animación que nunciábamos en nuestra anterior Revista.

No es de extrañar la quietud general del mercado, teniendo en cuenta que la causa fundamental de sus oscilaciones, los valores rusos, permanecen estacionados por falta de noticias concretas.

Faltándole a la especulación el cúmulo de noticias que la servían de fundamento, y hallándose en plenas vacaciones, la escasez de negocio es el resultado de ambos factores.

Así se observa que la Renta francesa cierra a 97,67 contra 97,82, la anterior semana, pudiendo considerarse como verdadera baja este descenso después de la fuerte alza anterior. El Exterior español queda a 93,40 contra 93,37; las acciones ferroviarias Norte a 288, contra el mismo cambio hace ocho días, y las de M. Z. A. a 403 contra 402.

Los valores mineros constituyen la única excepción, acusando todos ellos una mejora importante, aun más apreciable por hallarse sujetos hace mucho tiempo a un descenso constante, y no siendo desahogado el creer que la especulación que se ha iniciado en estos valores haya contribuido a la desanimación que se observa en las acciones de nuestros ferrocarriles.

No quisiera decir en mi opinión, que estas últimas se hallen abandonadas por completo, ni que haya terminado la jugada que sobre ellas parecía existir; pero no cabe duda que las iniciativas y medios empleados en los valores mineros restablecimientos considerables a la especulación de ferrocarriles.

No creo que la jugada se haya dado por terminada, sin ningún lugar, porque el factor franco no se encuentra totalmente desahogado, y en segundo, porque no es creíble que las favorabilidades corrientes de hace pocos días hayan cambiado por completo de orientación, y en tercero, porque los meses de verano no los conceptuó los más apropiados para deshacerse del papel comprado, pues lo limitado del negocio en todas las plazas no permitiría cambiarle de manos en buenas condiciones.

Es, sin embargo, chocante, que la rápida reposición, a raíz de la doble, se haya paralizado, y que el mercado catalán marque en sus cotizaciones, inferiores siempre a la paridad, algo así como temores de posibles ventas por cuenta de París.

Con motivo de un oportuno no es fácil predecir el resultado con alguna probabilidad de acierto, y únicamente se puede aconsejar que la mayor prudencia guie los pasos de los numerosos especuladores españoles en estos valores.

Pero respecto a negocios, la plaza de Madrid no tiene rival en el mundo, ya lo es, pero en todas las iniciativas y alzas que se ven, y en los desarrollos para el otoño, ya a ser la Bolsa de Madrid la tierra de promisión.

Llevo bastantes años concurriendo a la Bolsa, pero nunca he visto una desanimación como la actual; lo que ahora es frecuente, muy frecuente, no concierne ni a una sola operación a fecha, no ha ocurrido nunca, se agitan en inverosímiles, por centimo y cuarto. Pues ni eso siquiera. ¿Cómo estará aquello?

El correo de fin de mes ha desaparecido, no se llega a operar ni un solo ciento para nuestra, y el correo de vírgenes compensa a cambios completamente nominales. ¿Quien pudiera negociar siquiera un par de juegos de cañerías.

El correo de contado dura media hora escasa, y el de amortizable, que es el más nutrido, poco más o menos lo mismo; y eso que este último no nos podemos quejar, porque ha repuesto 0,20 del cupón cortado el día 15, quedando firme a 100.

Los valores de la Sociedad general Azucarera siguen movidos, quedando las acciones preferentes a 70 y las ordinarias a 40,50, de donde se deduce una mala impresión sobre el famoso arreglo.

Los demás cursos, completamente abandonados, de tarde en tarde se oye decir con voz desfallecida, como tabacos, como explosivos, como resultados; pero las demandas y ofertas caen en el más absoluto vacío, y a las tres y media de la tarde el más tético silencio reina en aquello que un día poblara inmensos jorjanes, en que los orientados, desahogados violentamente de los brazos de Morfeo, lanzan su grito de guerra, evamos, señores, vamos, y despiertan el salón de los escasos dependientes que dormitaban esperando que el telégrafo tenga a bien mandar el cierre de París.

Y tan ricamente pasamos un día y otro día rogando al Sumo Hacedor haga un negocio de cualquier manera, y calculando el tiempo que aun podemos soportar la dicta forzosa, por todo eso que crean muchos de que en Bolsa están los billetes por el suelo y su sueño, es uno de los cuentos de las mil y pico de noches.

Yo, la verdad, casi me alegraría que la falta de negocio durase algún tiempo, a ver si a fuerza de hambre nos desahogamos, y si portáramos valores o movimientos los que poseemos, porque habríamos comprendido que la incertidumbre era broma pura.

Por exceso de incertidumbre estamos como estamos; yo, aunque peque de pelina, no dejaré de mostrar el ejemplo de Barcelona, que tiene meses de julio y agosto, como nosotros, y, sin embargo, los corros de ferrocarriles no mueren, y ellos solos sostienen el negocio y la animación.

Pero nosotros, negociando en valores, de muy poca o ninguna renta aunque estos valores tengan mercados tan importantes como los de París y Bruselas; ¡jamás! es mucho más digno y productivo andar todos a la greña por veinticinco pesetas, que flotan en el correo de fin de mes, mientras la poca clientela que queda se dedica a manejar compra y vender locales en Barcelona, emigrando los otros corrajes, y demostrando a los que que, en la Bolsa, como en todo, el tiempo no pasa en balde.

Por eso deseo que sigamos sin negocio, porque estoy plenamente convencido que para regenerarnos, necesitamos hambre, mucha hambre.

Report.

NOTAS DE MARINA

Ha fallecido en Cartagena el oficial de Secciones de Archivos, D. Mamerto Cánovas.

Es probable que el general Albacete, que se lece a viceministro, como en el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vacante del general Guzmán.

Ha sido propuesto al ministerio de la Guerra, para auxiliar de la fiscalía del Consejo Supremo, el capitán de fragata D. José María Ariño.

El Pelayo sufrirá en Ferrol el reconocimiento del timón y del servomotor.

El general Matia ha arbolado en el Carlos V su insignia de comandante general de la escuadra, y el general Morgado la de segundo jefe de la misma en el Carlos V.

En el bajo de las Hormigas, a 50 metros del punto donde se perdió diez pasados, el vapor Siro, se está haciendo trabajos de salvamento de los restos del vapor Minerva, que hace tiempo varó allí.

Como el interesado en ellos hace uso de la alfanilla, parece que se ha formulado alguna protesta.

dia en que están uno y otro buque, el uso de la dinamita no puede causar perjuicios.

El crucero Princesa de Asturias continúa en Coles. No ha noticia alguna oficial de la fecha en que zarpará con rumbo a Bilbao, escoltando al Giraldá.

Se cree que SS. MM. llegarán al Abra el día 23.

La tendencia en la redacción del nuevo presupuesto de Marina es la misma de años anteriores, formularlo con economía y dejar para leyes especiales los gastos extraordinarios que sean precisos.

La botadura del crucero Reina Regente no tiene una fecha señalada. Se sigue creyendo que será en septiembre, hacia mediados de dicho mes, y que los Reyes irán desde San Sebastián en el Giraldá a presenciarla.

A informe de los capitanes generales de los departamentos, ha sido remitido el proyecto de reglamento para la administración de los fondos económicos de casas, oficinas y establecimientos situados fuera de los arsenales.

En virtud de propuesta del comandante de la Escuela Naval, se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Naval, a los aspirantes D. Francisco Guimerá, D. José María Sánchez Ferragut, D. Manuel de Jons, don Francisco Regalado Rodríguez, D. Andrés Campillo y D. Luis Bustamante, en premio a su aplicación.

La misma cruz se ha concedido al capitán del vapor de pesca A, que salvó a los doce moros en la bahía de Tánger. Esta recompensa es en perjuicio de la que la Sociedad de Naufragos le concede, así como a los tripulantes que ayudaron en el salvamento.

Se ha concedido graduación de alférez de navío a los segundos contramaestres D. José Loira y D. Victoriano López Pita.

Acaba de dictarse una real orden concediendo un aumento de sueldo de 250 pesetas anuales, a los escribientes delineadores que cuenten diez años de antigüedad en su clase, y otros 250 al cumplir veinte años.

A la escuadra ha sido destinado el teniente de navío D. Alejandro Molins y Carreras, en relevo de D. Alfredo Fernández Valero.

DE GIBRALTAR

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Mr. Byran.

GIBRALTAR 18. Ha llegado el secretario particular de Mr. Byran, candidato a la Presidencia de la República de los Estados Unidos.

Se dirigió directamente al hotel Bristol para encargar habitaciones.

Mr. Byran llegará esta noche o mañana, acompañado de su hija y de varios amigos.

CONSEJO DE MINISTROS

Empezó poco tiempo después de las cuatro, verificándose en el palacio del ministerio de la Guerra, conforme anunciamos.

A la entrada, el ministro de la Gobernación, Sr. Dávila, manifestó a los periodistas que llevaba en cartera para someter a la aprobación del Consejo un crédito por valor de 100.000 pesetas que necesita se le conceda para poder llevar a cabo la reorganización de la policía que tiene proyectada. Y añadió, confirmando lo que decíamos anoche, que en el Consejo no daría cuenta de las reformas que le llevará a cabo en la policía.

El ministro de Fomento, Sr. García Prieto, expresó que daría cuenta a sus compañeros de un expediente prohibiendo el cultivo de arrozales en el extrarradio de la ciudad de Tortosa, y de otro expediente resolviendo el conflicto surgido entre el Instituto Cajal y la Exposición Iberoamericana. Y concluyó diciendo que también sometería a la aprobación del Consejo un crédito para atender a los gastos de la Delegación regia de Pósitos.

A LA SALIDA

Terminó a las seis y media. Los primeros ministros que abandonaron el salón donde se celebró el Consejo fueron los de Gracia y Justicia, Fomento y Hacienda.

El conde de Romanones, lleno de alegría al ver a los periodistas, dijo: «Ha sido aprobado el indulto de los reos de Mazarete.» Y acto seguido, dirigiéndose al doctor Mestre que se hallaba con aquellos, le abrazó efusivamente.

Después salieron los ministros de la Gobernación e Instrucción pública y, por último, el de Marina.

Todos ellos mostraban hallarse muy satisfechos, y no era para menos, pues el conde de Romanones había conseguido dicho indulto, el Sr. García Prieto, no ir de embajador al Vaticano; el de Hacienda, que no se han aumentados los gastos de los Presupuestos; el Sr. Dávila, que fuese aprobado el crédito de 100.000 pesetas para la reorganización de la policía, y el Sr. Jimeno que también recavara la aprobación del Consejo sobre un crédito de 90.000 pesetas con destino al Hospital Clínico de Barcelona.

Los señores Dávila y Jimeno manifestaron que en todos los Consejos celebrados reinó siempre unanimidad de miras y de criterio, lo cual es prueba de la cohesión del Gobierno actual, y de la confianza que la Corona dispensa a este pronto se verá traducida por medio de reales decretos en la Gaceta.

El Sr. Jimeno añadió humorísticamente: «Pronto cambiaremos el traje de rayadillo que según dicen llevamos los actuales ministros, por la ropa de invierno.» Y cambiando de conversación se mostró muy satisfecho por haber sido aprobado el crédito de 90.000 pesetas para el Hospital Clínico de Barcelona, cantidad que le era necesaria a dicho Centro benéfico, para que pudiese funcionar.

Y aunque al ministro de Marina, Sr. Alva, no se le había autorizado aumento al presupuesto de su departamento, no obstante, se hallaba también risueño, participando de la satisfacción de sus compañeros.

No en balde se dice que todo se contagia, y, por tanto, el humor.

NOTA OFICIAL

Se acordó conceder el indulto de los reos de Mazarete, con arreglo a la propuesta del Ministerio de Gracia y Justicia.

Se resolvió, de acuerdo con la ponencia de los ministros de Instrucción Pública y Gracia y Justicia, un expediente relativo a la adquisición de terrenos, hecha por el palacio de la Esencia Industrial de Barcelona, para la construcción del edificio en que se ha de instalar dicho Centro.

A propuesta del ministro de Marina se acordó que los guardias marinos y los aprendices marineros que no puedan embarcar en la Nautitas, por las obras de reparación que hay que ejecutar en su casco, embarquen en el vapor.

El ministro de Hacienda sometió a la resolución del Consejo algunos expedientes de trámite, e insistió en las líneas generales que había expuesto en anteriores Consejos sobre formación de los presupuestos.

El ministro de Fomento dio cuenta de un expediente sobre concesión de terrenos al Instituto de Canarias, y de otros relativos a la misma en Canarias.

Los ministros expusieron los trabajos que preparan a las Cortes.

AMPLIACION

El ministro de la Gobernación dio cuenta de los telegramas y cartas que ha recibido de Canarias respecto a la división de esta provincia en dos, y el Consejo, después de reflexiva deliberación, convino en que no procedía tal división, ni era precisa, hallándose, en cambio dispuesto, a que sean pronto una realidad las reformas pedidas por los canarios cuando el viaje de R. dicho Archipiélago.

El problema religioso también fue discutido, y respecto al modo de arreararlo reinó entre todos los consejeros unanimidad de criterio, dejando sin efecto la del marqués de Vaillo.

Se aludió a un sueldo publicado en Le Temps, el cual será desmentido por el desahucio de la política del Gobierno actual, pues éste demostrará que son infundados los recelos que respecto del porvenir señalan algunos periódicos extranjeros.

El ministro de Fomento habló acerca de los proyectos que tiene en estudio, y entre ellos uno referente al arado de aguas.

Se dio lectura de un cablegrama participando que los Reyes habían llegado, procedentes de Escocia, a Covese, y anunciando que el día 23, por la mañana, si no lo impide la niebla o el mal estado del mar, llegarán a Bilbao, donde permanecerán tres días.

Se acordó que el ministro de Marina, señor Alvarado, salga el miércoles próximo para Bilbao, con objeto de recibir a Sus Majestades.

El general López Domínguez y el ministro de Instrucción pública, Sr. Jimeno, saldrán el viernes o sábado para San Sebastián, donde cumplimentarán a los Reyes.

En la capital donostiarra, el presidente del Consejo de Ministros dará cuenta minuciosa a S. M. de los proyectos del Gobierno y de los proyectos de ley que presentará a las Cortes.

DE SAN SEBASTIAN

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Hablando con Gullón.

SAN SEBASTIAN 18. El ministro de jornada no recibió hoy visitas ni abandonó su residencia oficial durante la mañana.

Al medio día recibió a los periodistas, a quienes comenzó diciéndoles que no tenía noticia de Madrid, ni esperaba recibirlos hasta la tarde.

Añadió que, a su juicio, no tendrá la trascendencia importancia que se atribuye al Consejo de ministros que esta tarde deberá celebrarse en Madrid bajo la presidencia del general López Domínguez, y del cual no espera recibir noticias por telegrama, sino por carta que le dirigirá el jefe del Gobierno.

En este Consejo, dijo, se tratarán diferentes asuntos sobre los cuales dará el Sr. García Prieto su opinión y también la mía, puesto que yo se la he anticipado antes de su salida de aquí.

Ignora el ministro de Estado, si el general López Domínguez vendrá aquí el martes como ha dicho algún periódico, pero cree que el jefe del Gobierno le anunciará oportunamente su viaje.

También ignora cuándo pasará por aquí en dirección a Cauteles el ministro de Hacienda, pero tiene el propósito de conferenciar con él a su paso para Francia, pues tiene que hablarle de asuntos que no importan a la política, aunque entrañan verdadero interés para el país.

«Tengo—dijo—que comunicarle impresiones que, mejor que transmitidas por carta, son para hacerlo verbalmente.»

Aunque no lo dijo, claro es que los asuntos de que trata el Sr. Navarro Reverter, son los arancelarios y los relacionados con las negociaciones diplomáticas para concertar tratados de comercio.

No sabe el Sr. Gullón si hablará aquí o en Irún con el ministro de Hacienda, pues depende del tren en que este último haga el viaje.

Si es posible, propónese hacerlo en Irún; pues allí dispone de más tiempo para hablar con el Sr. Navarro Reverter, y además le acompañaría hasta Hendaya, en cuya estación, por el cambio de tren y cumplimiento de los requisitos aduaneros, dispondría de tiempo para continuar veraneando.

El Sr. Gullón no sabe la hora en que regresará mañana de Irún; pero si los asuntos políticos no requieren su presencia en San Sebastián, no vendrá para asistir a los toros, porque ha cumplido todos los compromisos que tenía con los diplomáticos extranjeros, a quienes ha invitado a presenciar en su palacio las corridas anteriores.

Ignora el ministro el fundamento de la noticia del viaje del conde de Romanones a San Sebastián, y no la concede gran crédito.

Fiesta periodística.

SAN SEBASTIAN 18. A las seis de la tarde saldrán en tranvía para el monte Ulla los representantes de la Prensa de Madrid y los directores de los periódicos locales, así como distinguidas personas, entre otras el señor Canalejas, que obsequia, con un banquete en el restaurante al director de La Prensa de Buenos Aires.

El total de comensales será de veinticinco.

Noticia equivocada.

La transmitida ayer, relacionada con el viaje de los Infantes, diciendo que éstos habían llegado a Munich, era equivocada.

La confusión la sufrieron en Palacio. No era Munich adonde habían llegado, sino París.

A Munich han llegado esta mañana. Viajeros.

INTERVU POLITICA

Declaraciones de Villanueva

SANTANDER 18. El ex ministro liberal, señor Villanueva, que veransea en el Gran Hotel del Sardinero, no ha concedido una entrevista, que solicitó, para conocer su opinión respecto al actual estado de la política.

Me dijo que por su larga ausencia de España no puede formar un juicio exacto acerca de la situación política, que conoce, únicamente, por las referencias de la Prensa y la constante correspondencia en que está con varios amigos que le informan de cuanto ocurre.

Por esto—añadió—están más exantés de apasionamiento mis juicios, que son, en general, poco favorables para los políticos, verdaderos culpables de que se sucedan los Gobiernos con una rapidez increíble y dañisima para los intereses del partido liberal.

Creo el Sr. Villanueva que acabará por desautorizar al partido liberal la formación de Gobiernos, que solo representan ver satisfechas sus propias ambiciones de mando, aceptado con el consentimiento de la masa de ser cortía y efímera la vida de los Gabinetes así constituidos y que engañan al país, dando a la publicidad notas ofiosas en que se habla de asuntos de que ni remotamente se ha ocupado el Consejo de ministros.

El aspecto actual de la cuestión religiosa lo considera como una tónica del abandono de los Gobiernos, y estima que los Gabinetes sucesivos se inspirarán en un buen sentido de tolerancia, pues las exageraciones siempre fueron perniciosas.

torio particular de la Reina, D. Alfonso Aguilar.

Se ha iniciado un temporal de lluvia y se teme resulte desolada la corrida de mañana, en que los diestros Fuentes, Alzabedo y Montes torrearán los Mirras anunciados.

Uno de los Mirras se ha inutilizado y ha sido sustituido por un sobrero de la ganadería de Hernández.

Paseo de la Reina.—En Juncuales.—A Bilbao.

SAN SEBASTIAN 18. La Reina ha pasado esta tarde en carruaje, tirado por cuatro mulas, acompañada de la marquesa de Navarros.

En las afueras de la población se apeó del carruaje la augusta dama y fué a pie hasta Algorrieta, regresando al Miramar a las siete de la tarde.

En el hipódromo de Juncuales hubo esta tarde tirada oficial de pichón.

Después de varias pausas se disputaron el premio de la señora de Urcola, consistente en una magnífica copa, los Sres. Camino, Olea, Joye, Amador, D. Luis, D. Francisco Olea, Urcola, Maza, D. Leopoldo y la distinguida donante.

En el pájaro 11 quedaron empatados los Sres. Olea, Camino y Maza, y en el 12 fallaron los dos últimos, quedando vencedor el Sr. Olea.

La tirada terminó al anochecer. La señora de Urcola hizo excelentes tiros. D. Camino tiró a la media y ganó el premio. Al día siguiente se celebrará en el monte Ulla un banquete ofrecido por el senador del Reino y director propietario de A B C y Blanco y Negro, señor Luca de Tena, al brillante periodista argentino D. Ezequiel Paz, director de La Prensa, importante diario de Buenos Aires, como homenaje de admiración y simpatía.

Los invitados se dirigieron a la Peña del Aguila, donde se les sirvió el cermulo, recorriendo luego todas aquellas alturas para admirar de nuevo las bellezas del paisaje que desde ellas se domina.

Regresaron después al restaurant, donde se les sirvió espléndida comida, con arreglo a delicado menú.

La mesa estaba adornada con profusión de flores, y tomaron asiento a ella D. Ezequiel Paz y el Sr. Luca de Tena, Mencheta, Castell, redactor jefe de A B C; Romeo, director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA; Adolfo Calzada, Gonzalo Reparaz, Francisco Grandmontagne, García Gómez, Campua, Asenjo, Navas, director de La Voz de Guipúzcoa; Cayuela, director de El Liberal; Ferreiro, novata, corresponsal de El Comercio; Urrutigochea, corresponsal de España Nueva; León, director de La Última Hora; Feliz, redactor de El Correo de Guipúzcoa; Salaverria, Lafitte, por El Pueblo Vasco; Federico Ducroix, corresponsal artístico de Nuevo Mundo, y yo como corresponsal de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Los Sres. Canalejas y Burell se adherieron al momento y manifestaron, en carta, la imposibilidad de concurrir al acto.

Occuparon los centros de la mesa los señores Paz y Luca de Tena, sentándose, a derecha e izquierda del primero, los Sres. Calzada y Romeo, y a ambos lados del segundo, los Sres. Mencheta y Navas.

Durante la comida reinó completa confraternidad y franca alegría.

Al ser los platos se levantó de su asiento el Sr. Luca de Tena, para manifestar que, por acuerdo previo, no había brindis; pero proponía que todos los presentes levantaran su copa en honor del insigne periodista argentino.

En pie todos los concurrentes, chocaron sus copas y bebieron en honor del director de La Prensa.

Los expelicionarios regresaron a la población a las diez y media de la noche, y antes de abandonar el salón donde tuvo efecto el banquete, acordaron congregarse de nuevo todos los presentes para devolver el obsequio al Sr. Luca de Tena.

Este segundo banquete se celebró en los primeros días de septiembre, después de regresar el Sr. Luca de Tena de un viaje que emprenderá mañana.

Canalejas.

El Sr. Canalejas sentará mañana a su mesa al director de La Prensa de Buenos Aires.

Quiroga.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

EN PROVINCIAS

Gijón.—La notable compañía que dirigen Enrique Chichote y Loreto Prado, y que con un buen éxito están actuando en el teatro Dindurra, ha estrenado con éxito, la zarzuela en un acto El tesoro de la bruja.

Barcelona.—En el teatro Cómico se siguen representando, con buen éxito, las zarzuelas El pobre Valbuena, Babilonia, Los Campos Eliseos, El bato y El pelo Tejado.

INTERVU POLITICA

Declaraciones de Villanueva

SANTANDER 18. El ex ministro liberal, señor Villanueva, que veransea en el Gran Hotel del Sardinero, no ha concedido una entrevista, que solicitó, para conocer su opinión respecto al actual estado de la política.

Me dijo que por su larga ausencia de España no puede formar un juicio exacto acerca de la situación política, que conoce, únicamente, por las referencias de la Prensa y la constante correspondencia en que está con varios amigos que le informan de cuanto ocurre.

Por esto—añadió—están más exantés de apasionamiento mis juicios, que son, en general, poco favorables para los políticos, verdaderos culpables de que se sucedan los Gobiernos con una rapidez increíble y dañisima para los intereses del partido liberal.

paciones, que no tienen derecho a formar Gabinetes.

Terminó el Sr. Villanueva anunciándonos que pronto será más explícito en todos conceptos y que concretará cargos, demostrando el daño que han hecho estos pequeños Gobiernos liberales al gran partido liberal.—Cospedal.

PROVINCIAS

Vapor correo.

Cádiz 18. Anoche a las ocho llegó, sin novedad, el vapor correo Manservá, procedente de la Habana y Nueva York.

Congreso de higiene.—Ciudad aragonesa.

Málaga 18. En los salones del Ayuntamiento se ha constituido el Congreso de higiene, comenzando las sesiones para leer y discutir los temas.

Terminadas las sesiones se publicarán las actas generales con las discusiones hechas y los acuerdos tomados.

El público que ha asistido ha sido numeroso, cuando los salones por completo, no obstante el excesivo calor que se dejaba sentir.

En el teatro Cervantes se celebró anoche un concierto por el Orfeón y Rondalla aragonesa, interpretando escogidas piezas musicales.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Un muerto y un herido.

POR TELEGRAMA

PARIS 18. Acaban de recibirse noticias dando cuenta de un accidente de automóvil que ha tenido consecuencias fatales.

En Berrierg, cerca de Chateaufort, chocó con una locomotora el automóvil en que hacía una excursión el Príncipe Ibrahim Mohamed, pariente del Khedive.

El coche quedó totalmente destruido, y por efecto del choque fueron lanzados a considerable distancia el Príncipe y el chauffeur que guaba el carruaje.

El Príncipe está mortalmente herido, y el chauffeur quedó muerto en el acto.

NOTICIAS

El lunes, a las diez de la mañana, se celebrarán en la iglesia de San José solemnes funerales por el alma de D. Jesús Fernández Duro.

Toda la buena sociedad madrileña tiene el propósito de acudir a rendir un último tributo al llorado amigo.

S. M. el Rey, queriendo asociarse al sentimiento de cuantos conocían a Fernández Duro y dar una prueba del cariño que personalmente le profesaba, ha nombrado por telegrama un representante que asista en su nombre a los funerales.

Solemnesimas han estado las fiestas de la Patrona, celebradas en Pinto; las funciones religiosas resultaron brillantes por el decorado de la iglesia, y la orquesta, con cuente de cuarenta profesores, ejecutó la misa del maestro Caballero, cantada por veinticinco voces.

El notable orador sagrado D. Angel Ruan pronunció un elocuente sermón.

Los bailes públicos y de sociedad han estado animadísimos.

La capa ha resultado detestable por la mala calidad del ganado.

El Ayuntamiento lució sorprendente iluminación eléctrica, y el alcalde y el secretario, Sres. Sáez y López, estuvieron deferentes con los centenares de forasteros.

Dentro de breves días presentará el alcalde al Ayuntamiento un proyecto de red completa de alcantarillado tubicular para los Cuatro Caminos.

Con este proyecto desaparecerán los numerosos pozos negros allí existentes, que tanto perjudican a la salud pública de aquel vecindario.

El costo de la obra no será de gran importancia, según manifestación del alcalde, y el sacrificio que tenga que hacer el Municipio, no será grande.

Agua Colonia Orto. Comparada precio y clase, preferéase a las mejores.

Ha salido para Biarritz D. Federico Peñalver con su distinguida familia.

El mejor café, el primitivo, el único, es el verdadero torrefacto LA ESTRELLA. Mentera, 32,

